

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 07 de septiembre de 2016.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Comunicado Junta de Gobierno de la UAEM

## **Nacional:**

Celebran académicos incentivos a ciencia en 2017

## La UAEM en la prensa:

### *Comunicado Junta de Gobierno de la UAEM*

A la comunidad universitaria.

A la opinión pública estatal.

En relación a la afirmación del diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Maldonado Venegas, presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en el sentido de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) “no entrega auditorías externas”, la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios del estado informa que:

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos entregó en tiempo y forma, el 9 de diciembre de 2015, sus estados financieros en relación con el ejercicio fiscal 2014 debidamente auditados por un despacho externo certificado, a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, en particular a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y a la Comisión de Educación.

Las copias de los acuses de recibido se hacen llegar a las redacciones de los medios de comunicación y se pueden consultar en la página electrónica institucional: [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx).

Los estados financieros 2015, se encuentran en proceso de auditoría y serán entregados en tiempo y forma cuando así se requieran, tal como se ha hecho todos los años.

La Junta de Gobierno certifica que la administración de la UAEM mantiene su compromiso con la transparencia y el buen manejo de los recursos financieros.

Atentamente

*Por una humanidad culta*

Los miembros de la Junta de Gobierno de la UAEM:

M.A. Raúl Trujillo Escobar

Dra. Laura Osornio Alcaraz

Psic. René Santoveña Arredondo

Dra. Mercedes Pedrero Nieto

Dr. Enrique Vega Villanueva

M.C. Víctor Manuel Mora Pérez

Dr. Fernando Bilbao Marcos

Ciudad Universitaria, 5 de septiembre de 2016.

**La Unión de Morelos**, p.6.

### *En los pasillos del poder...aquí enfrenta campaña de desprestigio*

La UAEM, entre los diez primeros lugares en Twitter

Mientras desde algunas trincheras locales se sigue desarrollando una intensa campaña de desprestigio y presión en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), desde el exterior se le califica como una de las más consultadas y frecuentadas en redes sociales como Twitter. Ayer, vía algunos canales de comunicación, se mencionaba que luego de un estudio desarrollado por “México social”, revista editada por el Instituto de Capacitación, Estudios, Investigación, Desarrollo y Asistencia Social, en 116 universidades e instituciones de educación superior que forman parte de la ANUIES, nuestra máxima casa de estudios se colocó entre las primeras diez. Claro, en los primeros sitios aparecieron, entre otras, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y el Tecnológico de Monterrey, que son monstruos en la materia, pero el que la UAEM se situara arriba de más de 100 es realmente de reconocerse y sobre todo muestra que para nada anda tan mal como sus detractores sostienen, y que muy a pesar de esas campañas de calumnia podemos sentirnos orgullosos de la institución.

**La Unión de Morelos**, p.12, (Daniel Alcaraz).

### *Responsable Graco de quiebra técnica financiera de la UAEM*

El gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu sigue secuestrando los recursos económicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), porque las deudas que se tienen es porque recursos federales no han sido entregados incluso desde el año 2012, denunció el rector Alejandro Vera Jiménez, quien responsabilizó directamente al mandatario de la quiebra financiera que se pudiera generar en la máxima casa de estudios. Explicó ante senadores de los diferentes partidos políticos en el país, que la deuda que está estrangulando a la UAEM es por la cantidad de 100 millones de pesos, a los que se comprometió el gobernador Ramírez Garrido a entregarlos antes del mes de febrero de este año y hasta la fecha no han sido entregados, razón por la cual dijo, la nómina de la UAEM está en riesgo. Destacó que la UAEM es de las universidades que más ha crecido a nivel nacional y como ejemplo, señaló que de 20 mil estudiantes que tenían en el 2012, se tiene una matrícula que superan los 40 mil estudiantes, por lo que es preocupante que estén en riesgo los derechos de los académicos y de confianza. Vera Jiménez, consideró que además de las artesanas y campesinos, está el hecho de la pérdida de 8 mil transportistas, quienes de la noche a la mañana pueden perder sus fuentes de empleo bajo el argumento de modernizar el transporte y no se inculquen derechos y fuentes de trabajo que les den viabilidad, es decir, avanzar en el área, pero sin que se atente

contra sus derechos; aunado a la violación de los trabajadores sindicalizados de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, quienes desde hace dos meses se mantienen en plantón en los pasillos del Congreso del Estado, sin que nadie se haya acercado a escucharlos y darles solución a sus demandas. Acusó el rector de la UAEM que otra de las violaciones fue la eliminación del mecanismo de participación ciudadana al igual que la revocación de mandato, siendo que no se puede ser regresivos en materia política y por lo tanto es un caso grave que aunado a los múltiples agravios dan pie a implementar el juicio político. En el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, aseveró que se trataron los cuerpos como basura desde la Fiscalía y de todo ello tenía conocimiento el gobernador Graco Ramírez, el mismo que provocó un endeudamiento para obras tan ociosas como la que hizo en el estado de futbol Agustín "Coruco" Díaz en lugar de hacer Hospitales que tanto hacen falta en Morelos. "Quiero mostrar mi preocupación por todas las agrupaciones y compañeros que están siendo reprimidos por el Mando Único. Y hago responsable al gobierno de Graco de alguna posible quiebra técnica económica porque no le entrega los recursos económicos que le corresponden a la máxima casa de estudios de Morelos", aseveró Alejandro Vera.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82914>

#### *Urge UAEM mayores recursos a la Federación*

Al reunirse con senadores de la República, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, pidió la intervención de la Federación para que "no se siga secuestrando el recurso de la Universidad, debido a que el Gobierno del estado tiene deudas importantes desde 2012 y, particularmente, una que está estrangulando financieramente, de 100 millones de pesos, la cual se comprometieron a saldar desde febrero". En el diálogo llevado a cabo en el Senado de la República, Alejandro Vera expresó que el Gobierno del estado de Morelos le apuesta al quebranto financiero de la Máxima Casa de Estudios para generar caos en una institución de prestigio, que ha incrementado su matrícula de manera considerable, de 22 mil 500 estudiantes en 2012 a más de 40 mil estudiantes. Javier Sicilia, vocero del Frente Amplio Morelense, hizo un llamado a los senadores, con la finalidad de "no legitimar la tragedia humanitaria en el estado de Morelos"; también dio cuenta de los agravios que diariamente vive la ciudadanía morelense y la comunidad universitaria por la inseguridad. Ante este informe, la Comisión de Trabajo acordó exigir a la Procuraduría General de la República las medidas cautelares a los defensores de los derechos humanos en el estado de Morelos, revisar el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo y la entrega de recursos federales correspondientes a la UAEM que el Gobierno estatal no ha entregado desde 2012, dijo el senador Rabindranath Salazar Solorio. Por su parte, el legislador Alejandro Encinas Rodríguez se comprometió a atender de manera puntual las demandas de los morelenses, como el derecho de audiencia, el respeto al territorio de la comunidad de Huexca, el derecho de expresión y manifestación, el respeto a la autonomía universitaria, además de la garantía de la impartición de justicia y la integridad de las personas en Morelos. Estuvieron presentes las senadoras Lisbeth Hernández Lecona y María del Rocío Pineda para respaldar los acuerdos mencionados.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4 y 6, (Mónica González),  
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4275622.htm>

#### *Descalifica rector auditoría de la ASF sobre la UAEM*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera, descalificó la información de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre las finanzas que guarda esta casa de estudios y consideró que detrás hay un uso faccioso de los datos. En entrevista, consideró que no es justo que se le quiera aplicar la Ley de manera retroactiva ya que el organismo federal pretende aplicar la ley de 2015 para auditar las finanzas de la institución educativa correspondientes a 2014. "Es un uso faccioso de la información, se deja ver cómo un gobernador es capaz de corromper la justicia y corromper el estado de derecho", comentó. En su momento, el titular de la ASF, Juan Manuel Portal, confirmó que existen irregularidades por parte de la UAEM, por más de 700 millones de pesos, derivado de un contrato en 2013 con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Al respecto, el rector Alejandro Vera aseguró que se trata de información reservada, no obstante, está se encuentra disponible y el presunto desfalco ha sido también constatado también por Luis Maldonado, presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, quien aseguró que esta instancia en ningún momento ha violentado la autonomía de la UAEM, ya que la misma Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), reconoce sus facultades para supervisar el origen y destino de los recursos públicos. El rector Vera insistió: "Es todas luces una auditoría especial donde nos quieren aplicar la ley 2015 para auditarnos 2014, violando el principio de no retroactividad en el proceso de auditoría y volando la imparcialidad de las auditorías".

**El Universal**, (Redacción)  
<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/6/descalifica-rector-auditoria-de-la-asf-sobre-la-uaem>

#### *ASF actúa de forma facciosa, acusa rector*

Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), descalificó la información que ha dado a conocer la Auditoría Superior de la Federación (ASF), respecto a las finanzas que guarda la casa de estudios. Señaló que presuntamente, el titular de la Auditoría, Juan Manuel Portal, es corrompible. "Es un uso faccioso de la información, se deja ver cómo un gobernador, es capaz de corromper la justicia y corromper el estado de Derecho", comentó Vera. Recordó que el propio titular de la ASF, Juan Manuel Portal Martínez, confirmó que existen irregularidades por parte de la UAEM, por más de 700 millones de pesos, derivado de un contrato en 2013 con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Alejandro Vera aseguró que se trata de información reservada; no obstante, se encuentra disponible y el presunto desfalco ha sido también constatado por Luis Maldonado, presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, quien aseguró que esta instancia en ningún momento ha violentado la autonomía de la UAEM, puesto que la misma Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) reconoce sus facultades para supervisar el origen y destino de los recursos públicos. El rector Vera consideró que no es justo que se le quiera aplicar la ley de manera retroactiva. "Es una auditoría especial donde nos quieren aplicar la ley 2015, para auditarnos 2014, violando el principio de no retroactividad en el proceso de auditoría y volando la imparcialidad de las auditorías".

**El Universal**, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/7/asf-actua-de-forma-facciosa-acusa-rector>

#### *Rector de la UAEM rechaza irregularidades por 700 mdp*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera, descalificó la información que dio a conocer la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre las presuntas irregularidades por más de 700 millones de pesos que se generaron en esa casa de estudios en el ejercicio 2013 y acusó que "la justicia es corrompible". En la víspera, la Auditoría Superior de la Federación detectó irregularidades por más de 700 millones de pesos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el ejercicio 2013, según afirmó el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en San Lázaro, Luis Maldonado Venegas. La ASF explicó que en la cuenta pública 2013 se identifican todas las observaciones hechas a la UAEM en tiempo y forma como se le hace a todo el mundo, se detectó que no solventó o no lo hizo de manera suficiente. Entrevistado en el Senado, el rector de la UAEM, rechazó presuntas irregularidades y arremetió contra el titular de la ASF, Juan Manuel Portal, al considerar que difundió información reservada y se le da un uso faccioso. "Es un uso faccioso de la información, se deja ver cómo un gobernador es capaz de corromper la justicia y corromper el estado de derecho", sostuvo. El rector Vera consideró que no es justo que se le quiera aplicar la Ley de manera retroactiva. "Es todas luces una auditoría especial donde nos quieren aplicar la ley 2015 para auditarnos 2014, violando el principio de no retroactividad en el proceso de auditoría y volando la imparcialidad de las auditorías". El presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF en San Lázaro, Luis Maldonado, aseguró que esta instancia en ningún momento ha violentado la autonomía de la UAEM, ya que la misma Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), reconoce sus facultades para supervisar el origen y destino de los recursos públicos.

**La Crónica de Hoy**, (Alejandro Páez Morales), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982712.html>

#### *Van senadores "con todo", contra Graco*

El gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu se ha convertido en la peor administración en la historia de Morelos porque no hay paz social; creció la inseguridad y la inestabilidad social; se han generado conflictos con los diferentes sectores de la población y se ha iniciado una persecución en contra de quienes se oponen al actual régimen en la entidad y por esa razón, ha logrado unificar criterios y esfuerzos entre los senadores del PRI, PRD, MORENA y otros partidos políticos. Rabindranath Salazar Solorio, Lisbeth Hernández Lecona y Fidel Demédicis Hidalgo, senadores de MORENA, PRI y PRD, coincidieron en señalar lo anterior al tiempo de precisar junto con sus homólogos como Alejandro Encinas, Laida Sansores y Miguel Barbosa, entre otros, que el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido, ha sido omiso en diversos temas que les preocupan y que por ello, lo exhortaron en 13 ocasiones con igual número de puntos de acuerdos que se hicieron desde la tribuna del país, sin que jamás hayan tenido respuesta, demostrando con ello una falta de respeto a esta soberanía del país. Lisbeth Hernández, puntualizó que ante los agravios que se han registrado por el gobierno del estado de Morelos, se ha hecho lo inimaginable por el gobernador Graco Ramírez quien ha logrado unir al pueblo morelense, pero en su contra, por las adversidades que se están cometiendo contra sectores sociales como los campesinos, transportistas, artesanas, comerciantes, universitarios, las mujeres, los niños y muchos sectores más. Asimismo, le solicitó al grupo parlamentario del PRI en el Congreso de Morelos, para que como lo han hecho los legisladores federales del tricolor, no soslayen los juicios políticos en razón de que existen pruebas suficientes para que se pueda incoar y por ello, estarán atentos ante las instancias pertinentes porque al igual que lo sabe su coordinador Emilio Gamboa y diversos sectores más, Graco Ramírez no puede continuar en el cargo. Rabindranath Salazar Solorio, senador de MORENA, lamentó que sean todos los sectores de la población los que han sido agraviados por el gobierno de un dictador como lo es Graco Ramírez, puesto que se han registrado ataques contra campesinos, maestros, comerciantes, artesanas, universitarios, transportistas, abogados, además de que la criminalidad está desatada. Anunció que solicitarán

con reunión con la Procuradora General de la República, Areli Gómez, para exigir medidas cautelares, además de que pidió que no haya persecución contra ninguno de los líderes que lo único que están haciendo es defender la lucha social de Morelos. Fidel Demédis Hidalgo, anunció que desde el año 2012 inició la defensa del pueblo de Morelos porque está siendo asesinado, acosado y le están negando sus derechos elementales y por eso, los morelenses que están en pie de lucha cuentan con su respaldo y solidaridad. “Conmigo hasta donde tope, fuera Graco”, concluyó el senador perredista. Por su parte, Alejandro Encinas, el senador independiente comentó que analizarán la agenda para impulsar la desaparición de poderes en Morelos, así como la defensa de la autonomía universitaria de la UAEM, y las medidas cautelares de la PGR, la liberación de los recursos hacia la universidad, los castigos a los responsables en las fosas clandestinas de Tetelcingo y entregar resultados puntuales a la sociedad.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82915>

#### *Senadores pedirán a PGR investigar fosas de Morelos*

El Frente Amplio Morelense (FAM), encabezado por el poeta Javier Sicilia; el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez; Jorge Zapata, nieto del general Emiliano Zapata, ejidatarios, maestros y comuneros exigieron en el Senado que el perredista Graco Ramírez deje la gubernatura. Luego de reunirse con legisladores priistas, perredistas, petistas e independientes, acordaron buscar desde el Senado una reunión con la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Areli Gómez, para solicitarle que no haya persecución ni ataques contra quienes han denunciado irregularidades en el gobierno de Graco Ramírez, y también para que se investigue el caso de las fosas de Tetelcingo y la responsabilidad del gobierno estatal. El senador Rabindranath Salazar anunció que se solicitará una reunión de trabajo con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos para analizar los atropellos contra pueblos y comunidades de Morelos, y para vigilar que la administración estatal no retenga fondos destinados a la UAEM. En conferencia de prensa conjunta con senadores de Morelos, Sicilia destacó: Hay numerosos agravios. Muchos de los problemas, dirán, son locales, pero hay otros como la termoeléctrica y las mineras que son problema federal, y el tema de relevancia nacional es el trabajo de la UAEM, que se puso al servicio de los morelenses, pero el caso más emblemático es el de las fosas de Tetelcingo, hechas por la fiscalía de Morelos, es decir, por el gobierno de Graco Ramírez. Esas fosas no se distinguen de las que hace el crimen organizado. Este caso, dijo Sicilia, ha molestado profundamente a Graco Ramírez y se ha ido contra la UAEM, atacando brutalmente al rector y a la universidad, a la cual tiene asfixiada económicamente. Ha difamado a la universidad y junto con los diputados locales ha querido quitarle la autonomía. Se han puesto en evidencia las canalladas y atropellos de Graco Ramírez, ese hombre que no merece estar en el poder. Trabaja con su propia agenda, que termina siendo la del crimen organizado; sólo le interesan sus propias ganancias.

**La Jornada**, p.29, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

#### *Solicita Frente Morelense desaparición de poderes en la entidad*

Bajo la consigna “Fuera Graco”, el Frente Amplio Morelense (FAM) entregó al Senado de la República una petición para la desaparición de poderes en el Estado de Morelos para establecer una reconciliación y que el gobernador de la entidad, Graco Ramírez, rinda cuentas ante las autoridades por la inseguridad, las fosas y los problemas económicos de su administración. El poeta Javier Sicilia y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, encabezaron la petición ante senadores de diversos partidos a quienes presentaron su petición para lo que ellos calificaron como “detener el atropello del gobierno estatal”. “Seguir consintiendo a gobernadores como Graco (Ramírez), es seguir consintiendo al crimen organizado”, declaró Sicilia en conferencia de prensa quien aseveró que se debe investigar al gobierno de Graco Ramírez por las fosas clandestinas de Tetelcingo, hechas por la propia Fiscalía estatal. El rector de la máxima casa de estudios de Morelos también expuso que hay denuncias de graves violaciones a derechos humanos, laborales, políticos y económicos. Destacó que hace responsable al mandatario estatal por el quebranto financiero a la UAEM, pues el gobierno debe, desde 2012, 400 millones de pesos. Al recibir la propuesta, el senador perredista, Fidel Demédis, llamó a la presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, a que no meta las manos por el gobernador de Morelos porque “puede quemarse”. El senador, Alejandro Encinas, explicó que recibieron la petición de desaparición de poderes por los hechos de inseguridad, lo sucedido en Putla, las medidas cautelares de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, la liberación de recursos hacia la universidad, el esclarecimiento de las responsabilidades de las fosas clandestinas de Tetelcingo, entre otros señalamientos.

**El Universal**, (Misael Zavala)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/09/6/solicita-frente-morelense-desaparicion-de-poderes-en-la-entidad>

### *UAEM, entre las primeras 10 con alto impacto en Twitter*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ubica entre las primeras 10 universidades e instituciones de educación superior en México que forman parte de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), con Alto Impacto en Twitter, lo que ha permitido reforzar la comunicación entre la máxima casa de estudios, personal académico, administrativo y estudiantiles al registrar hasta el momento 11 mil 165 seguidores y un impacto de 0.505 que representa una cifra importante de acuerdo a los sistemas de medición. De acuerdo con el Índice de Impacto en Twitter realizado por México Social, revista editada por el Instituto de Capacitación, Estudios e Investigación en Desarrollo y Asistencia Social (CEIDAS), de entre 116 universidades e instituciones de educación superior mexicanas tomadas en cuenta, la UAEM ocupa el noveno sitio. Dicho índice fue dado a conocer el pasado 25 de agosto a través del portal: [www.mexicosocial.org](http://www.mexicosocial.org), en el cual se presenta que el objetivo de este trabajo es dar cuenta del nivel de presencia en la red social de mayor actividad en México, Twitter, en lo relativo a la discusión y el posicionamiento de temas de interés público. Para la realización del Índice, se tomaron en consideración sólo las cuentas institucionales, es decir, que no se consideró el impacto agregado que pudieran tener sus facultades, institutos o escuelas, además, los resultados se presentan en una escala de Lickert en cinco grados que van de: Muy Alto Impacto; Alto Impacto; Impacto Medio; Impacto Medio-bajo y Bajo Impacto, dando valores que van de 0 a 1, en donde el 0 implica el menor impacto entre las entidades consideradas; y el 1 el mayor impacto registrado. El índice es un indicador que mide el impacto, es decir, el alcance y penetración entre una mayor cantidad de usuarios de la red social de Twitter, a través de las cuentas institucionales medidas. Con estas escalas, la UAEM ocupa el noveno lugar de las instituciones consideradas con un Alto Impacto en Twitter, con 10 mil 985 seguidores y un impacto de 0.505, sólo debajo del Instituto Politécnico nacional (IPN) y por arriba de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). En el Índice, sólo la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) ocupan la categoría de Muy Alto Impacto, mientras que 14 instituciones, entre ellas la UAEM, registran Alto Impacto, 60 con Impacto Medio, 27 de Impacto Medio Bajo y 13 de Bajo Impacto. “La difusión, discusión e información que pueden promover las universidades e instituciones de educación superior a través de esta red social, debería ser considerada como un aspecto clave, no sólo en el ámbito educativo, sino en general, para el desarrollo del país, a través de ésta y otras redes pueden, además de ofrecer información relativa a sus alumnas, alumnos y profesorado, fijar posicionamientos, difundir investigaciones, promocionar actividades culturales y científicas, y en general, contribuir a construir un México Social capaz de incluir a todas y a todos”, describe el texto. Cabe mencionar que el Índice se basa en la actividad medible en las cuentas de Twitter entre los días 20 de julio y 20 de agosto del 2016, al día de hoy, la cuenta institucional de la UAEM en Twitter: @uaemorelos, tiene 11 mil 165 seguidores.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82913>

### *Ocupa UAEM 9no. lugar de universidades con mayor impacto en Twitter*

De acuerdo con el Índice de Impacto en Twitter realizado por México Social, revista editada por el Instituto de Capacitación, Estudios e Investigación en Desarrollo y Asistencia Social, de un total de 116 universidades e instituciones de educación superior mexicanas, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ocupa el noveno sitio, por su alto impacto en esa red social. El objetivo del índice, dado a conocer el pasado 25 de agosto a través del portal [www.mexicosocial.org](http://www.mexicosocial.org), es dar cuenta del nivel de presencia de las universidades en Twitter, una de las redes sociales con mayor actividad en México en lo relativo a la discusión y el posicionamiento de temas de interés público. Para la realización del Índice, se tomaron en consideración sólo las cuentas institucionales; es decir, no se consideró el impacto agregado que pudieran tener sus facultades, institutos o escuelas, además, los resultados se presentan en una escala de Lickert en cinco grados que van de: Muy Alto Impacto; Alto Impacto; Impacto Medio; Impacto Medio-bajo y Bajo Impacto, dando valores que van de 0 a 1, donde 0 implica el menor impacto y el 1 el mayor impacto registrado. El índice es un indicador que mide el alcance y penetración en la mayor cantidad de usuarios de la red social, a través de las cuentas institucionales. Con estas escalas, la UAEM ocupa el noveno lugar de las instituciones consideradas con un Alto Impacto en Twitter, con 10 mil 985 seguidores y un impacto de 0.505, sólo debajo del Instituto Politécnico nacional y por arriba de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales. En el Índice, sólo la Universidad Nacional Autónoma de México y el Instituto de Estudios Superiores de Monterrey ocupan la categoría de Muy Alto Impacto, mientras que 14 instituciones, entre ellas la UAEM, registran Alto Impacto, 60 con Impacto Medio, 27 de Impacto Medio Bajo y 13 de Bajo Impacto. Además de las anteriores, se encontraron 59 casos en los que no se logró identificar la cuenta institucional y cinco que registran nivel de actividad muy bajo en dicha red social, por lo que no fueron incluidas en el Índice. Cabe mencionar, que el Índice se basa en la actividad medible en las cuentas de Twitter entre los días 20 de julio y 20 de agosto del 2016.

**Capital Morelos**, (Capital Digital),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/ocupa-uaem-9no-lugar-de-universidades-con-mayor-impacto-en-twitter/>

### *Inauguran pláticas sobre Iván Illich*

Con la presencia de alumnos, profesores, investigadores y público, inició esta importante serie de conferencias en honor al polémico pensador austriaco. Luego de dar la bienvenida a los asistentes, se ofrecieron palabras para destacar el magno trabajo del polifacético y polémico Iván Illich, por lo que se entregó un reconocimiento a quien fuera la directora del Centro Intercultural de Documentación (CIDOC) y compañera del autor, Valentina Borremans, por su destacada participación en la vida del autor de una serie de críticas a las instituciones clave del progreso en la cultura moderna. Roberto Ochoa, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC) tuvo el honor de enmarcar el tema general y ofreció un resumen sobre los temas del simposio, los cuales se enfocaron en un recorrido intelectual de Iván Illich, desde su época en Cuernavaca en la década de los años 60 y 70, destacando su labor como pensador con una postura política y crítica ante la sociedad industrial hasta llegar a los años 90 e inicios del 2000, volviendo su crítica más contundente, teniendo un análisis más sobre la historia, lo que lo hizo profundizar en su forma de pensar.

**Diario de Morelos**, p.3, Encuentros, (Alfredo Valdez),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/dio-inicio-el-simposio-sobre-el-pensador-austriaco-iv%C3%A1n-illich>

### *Serpientes y escaleras - ¿Graco se va o se queda?*

Un día dice que se queda y tres afirma que se va. De repente asegura que concluirá su mandato y luego afirma que buscará una candidatura. El problema no son las aspiraciones políticas, eso es normal, lo grave es cómo tiene la casa. La estrategia es equivocada. No queda claro si el gobernador Graco Ramírez llegará hasta el final de su mandato, como hace un par de meses aseguró a sus diputados o dejará el gobierno para ir en busca de una candidatura presidencial, como afirma en todas sus entrevistas. Esa ambivalencia ha generado mucho nerviosismo en la clase política y toda clase de especulaciones entre la sociedad. Se vaya o se quede en el puesto, la estrategia es equivocada. Desde hace poco más de un año el jefe del ejecutivo morelense anunció su aspiración por ser el abanderado presidencial del PRD. Fue muy temprano, apenas pasada la primera mitad de su mandato cuando el jefe de los Chuchos alzó la mano para colocarse en la primera fila de la carrera por la sucesión. Los argumentos que esgrimió Graco fueron simples: Beca Salario, Seguridad, Beca Salario, Transparencia, Beca Salario, Visión Progresista y Beca Salario. "Construimos el centro de inteligencia más moderno del país, becamos a más de cien mil jóvenes, tengo la capacidad de dialogar con todos... y tengo la Beca Salario". Pero aunque la aspiración del perredista es válida, la manera como trazó su camino es errónea: en lugar de consolidar su gobierno, armar un equipo eficiente, cuidar la política interna, generar acuerdos, mantener abiertos los canales de diálogo y exigir resultados a su gabinete, Graco Ramírez se decidió por la confrontación con todos los sectores. Igual que Jorge Carrillo Olea, Graco Ramírez equivocó el camino porque nunca entendió a los morelenses. Lo mismo que el general, el tabasqueño apostó por el posicionamiento de su imagen en el centro del país y despreció a la sociedad local; supuso que comprando publicidad afuera no importaba lo que sucediera adentro... y falló. Como si se tratara de una maldición o una mala broma, Graco ha ido repitiendo los yerros de los últimos tres gobernadores: siguió la estrategia de comunicación de Carrillo, eligió un gabinete tan ineficiente como el de Estrada y ha sido displicente en el desempeño de su equipo como Adame. Eso sin contar que personalmente ha tomado la arrogancia de Jorge, la frivolidad de Sergio y la insensibilidad de Marco. El gobierno puede argumentar muchas cosas, puede presumir sus números, presentar estadísticas y ofrecer cualquier tipo de explicación. Lo real, lo tangible, es que hoy el desgaste de Graco Ramírez es monumental y rebasa la frontera del estado. Internamente el gobernador es aprobado por sólo una de cada diez personas; en el país está colocado como el antepenúltimo peor gobernante, sólo por encima de Javier Duarte de Veracruz y Manuel Velasco de Chiapas. Pero a pesar de que la realidad ya alcanzó al perredista, de que los números le son adversos en casi todos los rubros y sobre todo, de que la reprobación de la gente es palpable, la estrategia oficial no cambia. Graco apuesta en el centro del país, quiere cambiar la realidad con entrevistas a modo en las que siempre repite lo mismo. Olvida que para que ese plan funcione es indispensable que las cosas mejoren en Morelos, que los problemas se resuelven y la reconciliación llegue. Por muchas notas que pague, no hay manera que su situación mejore si antes no resuelve los conflictos que hay en la entidad. A la vuelta de cuatro años Graco no ha querido darse cuenta que los problemas que enfrenta su administración son resultado de la mala actuación, falta de compromiso y simulación de sus funcionarios. Los problemas sociales y políticos no se resuelven con manejo de medios. La estrategia de este gobierno es equivocada desde todos los ángulos. Primero porque el gobernador no ha dejado claro si se irá o se quedará y ello provoca especulaciones y acciones que no ayudan a la estabilidad de su administración ni a la gobernabilidad del estado. Segundo porque su actuar sigue siendo bélico, insiste en abrir fuentes de ataque y no deja espacio para la conciliación. Apostar una mejora a través de entrevistas sin resolver los problemas sociales es tan efectivo como utilizar maquillaje para curarse las hemorroides. Concluyo: no sé si Graco Ramírez culminará su mandato o se irá antes, pero es claro que esa ambigüedad tiene un costo muy alto para Morelos. Si decide quedarse hasta el último día quedará fuera de cualquier acomodo en otro espacio y enfrentará el séptimo año sin fuero ni protección política. Si se va, las opciones que tiene son una candidatura presidencial (del PRD, de MC o de ambos) o ir al senado impulsado desde la lista nacional. En cualquier escenario el camino que eligió el

governador para cerrar su sexenio es equivocado, pues enfoca sus baterías en tratar de mejorar su imagen sin preocuparse en resolver los problemas que enfrentan el estado y su administración. Si se mide a través de la percepción pública, Graco Ramírez ha fracasado como gobernador y es un precandidato que nace muerto.

*Posdata*

Los últimos movimientos del PRI son llamativos.

1- La dirigencia estatal se deslindó de los diputados locales, criticó su actuar, los describió como defensores a ultranza del gobernador y marcó distancia con ellos: no representan al PRI, dijo Rodolfo Becerril. 2- Luego salieron los diputados federales y la senadora tricolor, los cuatro hicieron un pronunciamiento público muy duro en contra del gobernador, pero abiertamente se desmarcaron del grupo parlamentario local porque, dijeron, su defensa desmedida al tabasqueño no refleja la ideología de su partido ni responde a la política del presidente Enrique Peña Nieto. A Graco le culparon de todos los males de la entidad y de la crisis que padecen miles de morelenses. 3- Después de ello cuatro de los cinco diputados del PRI en el Congreso Local se ausentaron de la sesión de inicio del segundo año legislativo. Sin explicar por qué, los legisladores decidieron no ir, lo cual algunos interpretaron como el primer paso de una nueva línea de actuación de ese partido en la cámara. Dentro del congreso dicen que su desplante fue por el incumplimiento de un acuerdo económico y que pronto volverán al mismo sitio de antes; otros refieren que es el preámbulo de una nueva historia parlamentaria. Es un hecho que el priísmo morelense se siente agraviado con el actuar de sus diputados, que independientemente de los logros parlamentarios que presumen, para la militancia ese PRI no es el que quieren, ni representa el sentimiento de una sociedad que se siente muy lastimada por el gobierno de Graco. Cada acto que realizan los legisladores a favor del gobernador, aún incluso en temas que son favorables para la entidad, son muy mal vistos y entendidos como un acto de corrupción, por el profundo desgaste social del tabasqueño. Con el tiempo veremos si los diputados priístas replantean su camino, cambian de estrategia y moderan su actuación. No se trata de apostar por un rompimiento (la política es un ejercicio de acuerdos) sino de ser más prudentes, respetar la ideología de su partido, escuchar a su militancia, representar a la sociedad y no simplemente actuar como meretrices. Un dato: aunque pareciera una burla, las últimas encuestas de preferencia electoral en Morelos colocan al PRI en primer lugar, unos pocos puntos por encima del PAN y muy lejos del PRD (que está debajo de MORENA). Precisamente por eso, Rodrigo Gayosso impulsa como candidato de Troya en el PRI a Amado Orihuela.

*Nota*

Así lo detalla la revista Expansión:

Los gobernadores de Veracruz, Chiapas, Morelos, Oaxaca y Quintana Roo cuentan con el menor nivel de aprobación ciudadano a su gestión, de acuerdo con la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE). La medición, que forma parte de la Encuesta Nacional Primer Trimestre 2016, muestra que el priísta Javier Duarte de Ochoa, el mandatario de Veracruz quien ha sido cuestionado por presuntos actos de corrupción, registró un nivel de desaprobación del 83.6%, que lo pone en el fondo de la evaluación ciudadana. "(Duarte de Ochoa) Empezó en una tabla media hasta hace cuatro años, pero el deterioro de su imagen se dio en los últimos dos años", dijo a Expansión el director general de GCE, Federico Berrueto. En materia de cumplimiento de sus deberes, Duarte de Ochoa también reprobó la evaluación, al obtener una calificación de 5.5, en escala de 5 a 10. Los otros mandatarios con menor respaldo de sus gobernados, según dicha encuesta, fueron Manuel Velasco, de Chiapas (79.4%); Graco Ramírez, de Morelos (74.7%); Gabino Cué, de Oaxaca (74.3%), y Roberto Borge, de Quintana Roo (72.0%). La encuesta fue aplicada vía telefónica a 19,200 ciudadanos mayores de 18 años de edad, del 8 al 22 de junio, y cuenta con un nivel de confianza de 95% con un margen de error de  $\pm 4\%$  a nivel estatal, mientras que a nivel nacional es de  $\pm 0.71\%$ . Se aplicaron 600 cuestionarios por cada una de las 32 entidades, de manera proporcional al tamaño de los municipios y dentro de éstos de manera aleatoria.

**El Regional del Sur**, p.2, (Eolo Pacheco).

## Nacional:

*Celebran académicos incentivos a ciencia en 2017*

Académicos, empresarios y funcionarios reconocieron ayer la intención del gobierno federal de incrementar los incentivos a la ciencia e innovación en el paquete económico 2017. El director del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Enrique Cabrero Mendoza, recordó que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, anunció un programa de incentivos en tecnología dentro del paquete económico que será entregado este miércoles a la Cámara de Diputados. Tenemos entendido que el paquete económico que el Ejecutivo entregará mañana a la Cámara de Diputados incluye una propuesta para incentivar la inversión privada en investigación y desarrollo experimental, dijo el coordinador de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Presidencia de la República, Elías Micha Zaga. Mencionó que pese a algunas dificultades presupuestales, el PEI tiene un incremento superior a 100 por ciento, comparado con el presupuesto que tenía al inicio de la presente administración.

**La Jornada**, p.35, (De la Redacción).

#### *Ratifican calidad de la UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) fue ratificada por el World University Rankings 2016/17 de QS como la novena mejor universidad de México y la 55 en América Latina. De acuerdo con la clasificación dada a conocer ayer, la UAEM se ubica entre las 800 mejores universidades del mundo, informó el rector Jorge Olvera García. En junio pasado, el University Rankings Latin America de QS ya ubicaba a la institución mexiquense entre las mejores universidades del país, tras una clasificación de las instituciones de educación superior, elaborada con una metodología estricta basada en seis indicadores de rendimiento en cuatro áreas. Los indicadores de rendimiento son: reputación académica, reputación del empleador, proporción de alumnos por docente, citas por artículo, relación de profesores internacionales y relación de matrícula internacional; mientras, las áreas evaluadas son: investigación, enseñanza, empleabilidad e internacionalización.

**La Jornada**, p.30, (De la Redacción).

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982725.html>

#### *Movimiento de excluidos pide diálogo a la UAM*

Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (MAES) demandaron ayer a las autoridades de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) la instalación de una mesa de diálogo el jueves. En un encuentro que sostuvieron con miembros de la comunidad de la UAM Xochimilco, pidieron que funcionarios de la institución acudan el jueves al mediodía al plantón que el MAES tiene frente a la rectoría de la mencionada unidad, en exigencia de que cinco de sus integrantes sean inscritos y de que la UAM aumente su matrícula. Los cinco miembros del movimiento que buscan ser inscritos en la UAM tomaron clases un año como oyentes en la Unidad Xochimilco.

**La Jornada**, p.38, (Arturo Sánchez Jiménez).

#### *Anuncian centro de estudios jurídicos de UNAM en Tijuana*

Como uno de sus proyectos más importantes para el próximo año, el Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM pondrá en operación un centro de estudios en la ciudad de Tijuana, Baja California, informó Pedro Salazar Ugarte, en el marco de la presentación de su segundo informe de actividades como director del IIJ. A través de su Dirección General de Obra y Conservación, en los próximos meses la UNAM arrancará la construcción de la estación noroeste del instituto. En 2016 se consiguió una primera partida presupuestal de 100 mil pesos para operar en ese estado, se llevó a cabo la develación de la placa presupuestal y la colocación de la primera piedra en un área de 3 mil 200 metros cuadrados que donó el ayuntamiento de Tijuana. Salazar Ugarte explicó en entrevista que se proyectará la construcción de otro centro similar, pero en la frontera sur. Esta será la primera extensión foránea del instituto

**El Universal**, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/09/7/anuncian-centro-de-estudios-juridicos-de-unam-en-tijuana>

#### *México y Japón trabajan en mapas de riesgos sísmicos y mitigación de daños*

México y Japón trabajarán de manera conjunta en el Proyecto de evaluación del peligro asociado a grandes terremotos y tsunamis en la Costa del Pacífico Mexicano para la mitigación de desastres, que se emitió ayer en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En esta iniciativa participarán expertos del Instituto de Geofísica (IG) de la casa de estudios, de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), de la Universidad de Kioto y de la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA) en México. El objetivo es que los académicos mexicanos cuenten con el apoyo de tecnología del país oriental para elaborar mapas de riesgos sísmicos, y que esta información sea compartida con sus pares japoneses. En la ceremonia de lanzamiento del programa, el secretario general de la máxima casa de estudios, Leonardo Lomelí Vanegas, indicó que este proyecto permitirá avanzar en el diseño de protocolos y de mitigación de daños con el apoyo de la tecnología japonesa a fin de que con los mapas de riesgo se detecten las regiones que en México podrían ser propensas a tsunamis.

**La Jornada**, p.36, (Emir Olivares Alonso).

**La Crónica de Hoy**, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/982726.html>